

# HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, acceso  
Talleres: Saurie, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes  
Fuera, 3 trimestre

Núm. 43

## TERCER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

### D. FELIPA FERNANDEZ PLAZA

VIUDA DE SORIANO

QUE FALLECIÓ EL 15 DE JUNIO DE 1895

R. I. P.

Todas las misas que se celebren los días 14, 15 y 16 en la Iglesia Parroquial de la Villa de Molina, Monjas Verónicas y de Santa Ana de esta ciudad, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su hija Doña Amparo Soriano y Fernandez é hijo político D. Felipe Guillamon,

suplican á sus parientes y amigos rueguen á Dios por su querida é inolvidable madre (q. e. p. d.), por cuyo favor les dan anticipadas gracias.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, se ha dignado conceder 40 días de Indulgencia por cada Estacion, Tercio de Rosario, Sagrada Comunión, Misa ó cualquier acto de piedad que se aplique en sufragio de dicha señora.

MURCIA 13 DE JUNIO DE 1898

## QUINTAS

En «El Demócrata» de Lorca leemos el siguiente:

«Ayer prestamos declaración ante el señor juez de instrucción, en la causa incoada á virtud del sueldo que publicamos, haciéndonos eco de los insistentes rumores circulados, lo mismo en Murcia que en ésta, respecto á los mil supuestos inmorales chanchullos cometidos en las operaciones de quintas.

Para nosotros que habria sido mejor guardar á que el Sr. Ministro de la Guerra y el de Gobernación, hubieran cumplido su oferta al senador Sr. Lopez Parra de enviar comisarios regios encargados de revisar esas operaciones.

Como nosotros no somos ese ó esos comisarios regios, claro que no vamos á adquirir el convencimiento pleno, de si con efecto se han cometido ó no esos chanchullos, y solo en nuestro deseo de que la verdad brille, y respaldanza el honor de esa comision mixta, si ha procedido con honradez en sus actos, nos hemos hecho eco de los rumores aunque sin descender á detalles, segun los cuales se ha pedido por cada mozo 300 pesetas, se han declarado soldados á muchos mozos hijos de padres impedidos, se han librado muchos por cortos de talla y en otros, se han presentado á medirse mozos no comprendidos en el sorteo y otras mil cosas, de cuya certeza, nosotros somos los primeros en dudar.»

Después de leer el sueldo precedente, nos congratulamos de no haber secundado la campaña iniciada por el periódico lorquino, de cuya base deleznable es confesion explicita aquel.

Como se vé, «El Demócrata», que en su número anterior hablaba de pruebas de los supuestos chanchullos denunciados, declara ahora que en cuanto dijo se limitó á hacerse eco de rumores, «de cuya certeza él es el primero en dudar».

Después de esta manifestacion, ¿seguirá tomando á mal el colega que nosotros calificáramos de murmuraciones de café y de plaza pública, el único fundamento de su campaña?

Creo «El Demócrata» que hacerse eco de tales rumores, cuando no se poseen pruebas, y cuando se trata de hechos que afectan á la honra de alguien, no es empresa adecuada á la misión respetabilísima de la prensa.

Un rumor, cuando es de tal gravedad la materia á que afecta, no constituye motivo suficiente para que la prensa haga de él base de una campaña difamatoria: con mucha más razón cuando quien la emprende es el primero en dudar de su certeza.

Si á rumores vamos, tambien se ha dicho que la campaña del colega, obedecía á no haberse accedido á determinada pretensión suya, que haría poco honor á su moralidad: y nosotros creemos que tal rumor, es una despreciable calumnia.

¿No pudiera tambien serlo el que ha acogido en sus columnas «El Demócrata»?

## DECLARACIONES DE AUÑON

Un redactor de «El Noticiero Sevillano», ha celebrado una «interview» con el ministro de Marina, Sr. Auñon, quien con este motivo, ha hecho de tales momentos.

Interrogado el ilustre marino sobre la conveniencia de enviar auxilios al Archipiélago filipino, contestó que España debe hacer cuanto le sea posible por conservar sus dominios en aquellas islas, calificando de delito imperdonable el abandono en que se ha dejado á los héroicos españoles que allí pelean en defensa del honor patrio.

Respecto á las versiones circuladas de hallarse levantado todo el Archipiélago, estima el Sr. Auñon que se exagera y que la insurreccion debe limitarse sólo á algunas provincias de las que siempre se mostraron hostiles á la soberanía de España.

Preguntado acerca de la posibilidad de que Cervera, maniobrando hábilmente, burlase la vigilancia de los buques yanquis y logrará salir de Santiago, contestó que todo es probable en el mar, «pero si cual pared maestra se coloca á la entrada de la bahía, la formidable escuadra enemiga ¿cómo escapar sin tropezar con mil bocas de cañones?»

No obstante, prosiguió el ministro, aprovechando cualquier circunstancia favorable, puede Cervera dar una solución favorable al problema.

Y no olvidemos, continuó diciendo, que no hablamos sino en sentido figurado, porque bien puede suceder que á estas horas no estén en Santiago los buques de la escuadra española.

«Hácese usted extremecer de alegría, exclamó al oír estas últimas frases el redactor del periódico sevillano. Y replicó el ministro:

«Sin embargo, esto también puede ser hipotético.

Respecto á su resolución de fomentar el trabajo en los Arsenales de la nación, dijo que tenía grandes proyectos: pero que esta no es la ocasión para ponerlos en práctica. Ahora no conviene otra cosa sino adquirir barcos hechos.

Desde Cádiz marchará el ministro, á otros Arsenales con objeto de reunir el mayor número de buques que sea posible. El «Monserrat» será armado, pues se cuenta con el material necesario.

Creo firmemente el Sr. Auñon que las baterías de Santiago de Cuba resistirán el fuego del enemigo y que por ahora será imposible hacerlas enmudecer.

Respecto al uso que hará de la au-

torización que se le concedió para adquirir material de Marina, se mostró el ministro reservadísimo, asegurando que el gobierno se halla dispuesto á toda clase de sacrificios, contando con las clases poderosas del país para aumentar las fuerzas de mar y tierra.

Cualquiera que sea el resultado de la guerra se aumentará la armada, dando á nuestra escuadra la importancia que requiere el nombre de España.

## La corrida de ayer

Sevilla, 13 de junio. El Sr. Auñon, organizó la corrida que ayer tuvo efecto en esta plaza y que resultó algo más que superior.

El ganado elegido pertenecía á la dehesa del Sr. Carreros y dicho sea en honor á la verdad no podía ser de mejor lámina.

Bien criados, muy bien armados, bonita estampa y sin defecto alguno.

El inteligente Sevilla merece un aplauso, así como el ganadero por los seis cornúpetos presentados.

Ya quisieran más de cuatro yanquis asemejarse á cualquiera de los toros que ayer se lidiaron.

Los norteamericanos son todos desechos de tonta y el que no resulta corni-bajo es gacho, excepto Mac-Kinley que es brocho del izquierdo y Sampson que es veletó.

### Los espadas

Conocíamos á Domingín desde hace tiempo, pero ayer nos demostró el diestro madrileño, que adelanta mucho en el arte de los Romeros, Cúchares y Pepe-Hillo y otros.

Domingín toreó con conocimiento y á la hora de matar demostró que sabe lo que se hace ante los toros.

Al primero de la tarde que era de mucho poder y se traía malas intenciones á última hora, lo despachó tras una buena faena, de dos medias estocadas, una tendida y dos intentos de descabello.

Al segundo que desparramaba y andaba muy incierto, por rencores de familia lo muletó con mucha inteligencia, pues el buró fué á la muerte sin ser picado ni banderilleado como se merecía.

Un pinchazo en hueso, media en el sitio que ordenan los cánones, una algo tendida rindieron al animal y el matador lo despena al primer intento de descabello.

Al último que le correspondía estoquear, lo cojió derrotando por las alturas y tras algunos buenos pases, para bajarle la cabeza, en los que sufrió varias coladas y un desarme, deja aprovechando, en las tablas, una buena estocada.

El diestro fué obsequiado con palmas, sombreros y la oreja para el museo.

Paró Domingín al quinto de la tarde dejando un buen par de frente tras de varias salidas en falso.

Valentín; fama traía este novel ma-

tador de novillos, y á decir verdad no ha desmentido su cartel.

Aunque su toro es algo precipitado y nunca termina ninguna suerte, con la muleta resulta algo más parado y á la hora de matar entra con valor y guapeza.

«Es de la buena «maera»!

La brega empleada con su primer toro fué bastante buena, sobresaliendo un pase de pitón á rabo de los de primera y otro redondo de buena ley.

Entró á matar con coraje y por derecho dejando una estocada á volapié archifenomenal.

Alcanzó muchos aplausos, bastantes cigarros y la oreja.

A su segundo lo cojió muy bien con la izquierda y le propinó una soberbia estocada hasta la mano que echó al cornúpeto á rodar.

Algo descompuesto le vimos en el último de la tarde, verdad es, que el toro buscaba la casa paterna para refugiarse.

Al tirarse á matar se atracó y salió enganchado sin más consecuencias que un «respiradero» en la taleguilla.

Un pinchazo en hueso, media contraria y media á toro parado rinden al animal que pidió perdon rodilla en tierra por sus pecados.

Puso un buen par de banderillas al lidiado en quinto lugar.

Los picadores demostraron alguna «jonjana» en el primer toro, pero después cumplieron bien, sobresaliendo «Melones», Montalbo, Pagán y «El Gallero».

Los chicos de á pié hicieron mucho, pero más indudablemente pudieran haber hecho, por que el ganado aunque era de respeto no tenía malas condiciones.

En banderillas «Cayetánito», «Currinche», y uno que vestía traje color hoja de pepino con oro oxidado que me dijeron era el «Almanseño».

Este chico también dió el quiebro de rodillas y escuchó palmas.

«¿Veis estuvo algo...»

«en otras pecó de lijera.

«¡Vamos, que resultó así, así!

La entrada al parecer buena y por cada hombre que habia en la plaza habia doce mujeres y tres cuartas partes de otra.

Casi, casi podíamos haber salido ayer tarde, á trece mujeres por barba.

Los yanquis tuvieron doce bajas.

EL MERO.

## Sección Religiosa

Mes de Junio

Consagrado al Sagrado Corazon de Jesús

El toque de alba por la mañana á las 4 y el de oraciones por la tarde á las 8 menos cuarto.

Santos para mañana

San Basilio, obispo.—San Basilio que mereció el epíteto de Grande, nació en Cesárea de Capadocia, hacia el año 328.

Hijo de San Basilio y de Santa Emilia, nieto de Santos y hermano de Santos, fué educado en los más sanos principios de la religion católica.

Estudió con gran aprovechamiento letras humanas en Constantinopla pasando después á Atenas á completar sus estudios, regresando á Cesárea su país natal, donde con gran éxito ejerció la abogacia.

Seguendo las indicaciones de su hermana Santa Macrina, abandonó el mundo para dedicarse á Dios, entrando en la carrera sacerdotal.

Eusebio, obispo de Cesárea, le ordenó de presbítero, y á la muerte de este obispo, fué elegido Basilio, por su talento y sus virtudes, para gobernar la villa de Cesárea siendo consagrado obispo el 14 de Junio de 370.

Durante su obispado, rectificó á su antiguo vigor la disciplina eclesiástica Secular y Regular, dando reglas para su gobierno.

Atacó y persiguió valerosamente la herejía, y legó á la posteridad una serie de cartas que fueron la admiración de los sabios, teniéndolo la Iglesia Universal como uno de los más ilustres doctores.

El día primero del año 379, á los 51 años de edad, entregó su alma al Criador, siendo tan generalmente sentida su muerte que hasta los mismos paganos lo lloraron.

Además, San Marciano ob. y confesor griego 214. Santos Rufino y Va-

lerio mrs. franceses 204.— Santos Anastasio, Félix y Digno mrs. españoles 853.— San Metodio ob. y confesor siciliano 846.— San Eterio ob. y cf. galo 650.— San Eliseo profeta sirio 830 (A. de J.)

El oficio y misa son de la octava: rito semidoble, color blanco.

### Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8: después de Tercia, Misa, Sexta y Nona.

Por la tarde á las 4.

En las Siervas de Jesús.—Por la tarde á las 6, con Manifiesto, novena al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Bartolomé.—Novena á San Antonio.

### Ejercicios del Corazon de Jesús

En Santa Eulalia.—Por la mañana á las 7.

En Santa Catalina.—Por la noche al toque de oraciones.

En San Nicolás.—Por la mañana á las 7 después de misa.

En San Antolin.—Por la mañana á las 7 y al toque de oraciones.

En Isabelas.—Por la mañana á las 6 y media.

En el Carmen.—Al toque de oraciones con Manifiesto.

En San Pedro.—Por la mañana á las 7 con Manifiesto.

En Santo Domingo.—Por la mañana á las 7 y media.

### Vela y Alumbrado

Estará mañana en Santa Catalina. Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6 y media.

## NOTICIAS

### Fianza de consumos

¿Qué pasa con la fianza de consumos de la empresa arrendataria de Cartagena?

hoy en papel de la verdad... ¿Saben algo de esta operacion? Tardía, las entidades administrativas á quienes compete velar por los intereses que les están encomendados?

### Consulta de un suscriptor

¿Pueden actuar en las juntas administrativas por fraudes en los diferentes ramos tributarios, empleados de menor categoria que los jefes de las dependencias á quienes según las leyes y reglamentos vigentes se encomienda la mision de formar el tribunal administrativo?

Contestamos que no pueden delegarse esas funciones jurídicas, más que en caso de enfermedad ó de ausencia justificada, y la Delegacion ha de recaer en el funcionario de inmediata categoria á la del vocal nato de la Junta.

### Cambio de billetes

Dicen de Alicante, que en estos días algunos industriales han verificado con gran provecho cambio de billetes por plata, con módico descuento, por lo que parece se les ha formado el correspondiente expediente de defraudación por no estar comprendidos en la matrícula de esta industria.

### Nube

Dicen de Caravaca: Con la nube que descargó el jueves por la tarde en nuestro término municipal, han experimentado considerables daños muchas fincas de los distritos de Archivel, Barranda y Singla, en los cuales cayó abundante granizada.

También en Cehegín ha ocasionado daños de consideración la citada nube en los términos del Escobar y cañada de Calvo.

### Viajeros.

Desde ayer se encuentra en Madrid, acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo el diputado á cortes por esta circunscripcion don Miguel Gimenez Baeza.

### Funcion religiosa.

En la celebrada esta mañana en honor al titular, en la iglesia de religiosas de San Antonio, ha habido una numerosísima concurrencia, que llenaba con exceso el templo.

El distinguido orador sagrado señor Lopez Maymón, ha pronunciado un elocuente panegirico, que ha sido escuchado con mucho agrado.

